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会   長   大岩雅典 
直前会長   島田 恒 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部ＣＳ主査  島田 恒 

『わかりやすい』ということについて 

会長 大岩雅典  

ワイズメンズクラブは 7 月より新しい期が始まりました。 
この度、芦屋ワイズメン新会長として就任いたしました、私、
大岩雅典がこの巻頭言を務めさせていただきます。 
今期２０２０－２０２１年度 私の会長活動方針といたしまし
て申し上げておきたいことが１つだけあります。それは『分かりや
すい』です。 
ＹＭＣＡ、ワイズメンズクラブには優秀な人材や有用な情報が
沢山集められております。多くの情報や知識の蓄積があります
が、それらの情報を現状に照らし合わせて整理整頓し、合理
的にタイミングよく運営していく方法として『分かりやすく』をモッ
トーに取り組んでいきたいと思います。 
具体的例を申し上げますれば、今、私たちの周りで刻々と変
化するコロナ禍の社会環境は、ウイルスに感染しないことを目
指すのではなく、感染症と共存する方向へと変化しております。 
国民全員が感染症に対しワクチン開発を含んだ確かな治療
法の確立を待ち望んでおります。 
幸いにも私たちワイズメンの中にお医者様や企業経営の方が
たくさんおられます。 
ワイズメンの力を結集して困難に立ち向かい、感染症と共存
する世界を共有認識として、今後推し進めたいと思います。 
この書をお読みいただく皆様は、日ごろ奉仕に尽力なされご
活躍のことと思います。心から感謝いたします。これからもワイ
ズメンズクラブの奉仕の取り組みに深いご理解いただき、なお
一層の活動に励んでいただきますようお願いいたします。 
 

６月例会出席表 

第１例会出席者 
メンバー  １１名 
ビジター   ２名 
ゲスト   １７名 
メネット   ２名 
コメット     名 

合 計  ３２名 

例会出席率 
出席者    １１名 
メイクアップ    名 
合 計    １１名 
在籍者    １７名 
（内広義会員２名） 

出席率  ７３．３％ 

ＢＦ切手    

累計    ｇｍ 

 

ニコニコ 

6 月  16,000 円 

累計 66,766 円 

主   題 

国際協会会長        Jennifer Jones（オーストラリア） 
‘Building today for a better tomorrow ’ ‘On the Move!! ’  

より良い明日のために今日を築く      さあ働こう 
 

アジア太平洋地域会長   田中博之(東京多摩みなみ) 
‘Action！’ ‘With Pride and Pleasure’ 

 
西日本区理事        古田祐和（京都トゥービー） 
    Let’s do it now! 
    “2022 に向け誇りを持って All is well” 

 
六甲部部長          安行英文（さんだクラブ） 
    行動に信念を、信念は行動に 
   Believe in what you do. Do what you believe. 
 
芦屋クラブ会長       大岩雅典 
   無理せず、現状を理解し、クラブ運営を行う。 

今月の聖句 
荒れ野よ、荒れ地よ、喜び踊れ  砂漠よ、喜び、花を咲
かせよ  野ばらの花を一面に咲かせよ 
                      イザヤ書３５章１節 

“To acknow ledge  t he  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i gh t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  the  I n t e r na t i o na l  Assoc i a t i o n  o f  Y ’s  Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 

 
 

Chartered April 11, 1998 

Address ： Hisashi Shimada   〒659-0093   2-1-1108 Funado-cho, Ashiya,Hyogo 
Mail ： freedomism@nifty.com   Tel. ： 0797-38-4836          〒658-0016 Japan   
URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

7 月第１例会 
とき： ２０２０年 7 月１５日（水） １９：００～２１：００ 
ところ： ホテル竹園芦屋            
司会： 福原吉孝ワイズ 
 

１．開会点鐘 島田 恒直前会長 
２．クラブソング斉唱         一同 
３．聖書朗読    権 甲植ワイズ 
４．会長交代式    （司式）上野恭男ワイズ 
５．六甲部部長交代式 （司式）大野勉西日本区監事 
   バッジ交換 柏原佳子直前部長⇔安行英文部長 
６．みどり作業所へみどり基金贈呈 大岩雅典会長 
７．ゲスト・ビジター紹介      福原吉孝ワイズ 
８．食前感謝            五十嵐かほるメネット 
９．会食・会談 
10．安行英文六甲部部長挨拶 
11．大岩雅典会長所信表明 
12．メンバー’ｓスピーチ   島田 恒ワイズ 
    「いま私たちはどこにいるのか」 
13．事務報告    大岩雅典会長  
  各事業委員報告   クラブ事業委員 
14．ＹＭＣＡ報告    坂本孝司連絡主事 
15．ニコニコ献金報告   坂東幸子ワイズ 
16．誕生日祝い    大岩雅典会長 
   篠坂幸彦・菅原進・羽太英樹・羽太光子（敬称略） 
1７．閉会点鐘    大岩雅典会長 



6 月第 1 例会の報告 

日時： 2020 年 6 月１7 日（水）19：00～21：00 

場所： ホテル竹園芦屋               （敬称略） 

出席者： 五十嵐政二、上野恭男、大岩雅典、柏原佳子、 

桑野友子、島田 恒、堤 清、中山豊美、坂東幸子、

福原吉孝（各メン）、坂本連絡主事 

五十嵐かほる、島田保子（各メネット） 

ゲストスピーカー： 畑野研太郎（JOCS 理事） 

ビジター： 杉本隆人（学園都市）、山根泉（神戸） 

ゲスト： 島田会長友人（16 名）          総勢３２名 
 
コロナの影響で６月第１例会は、久しぶりにホテル竹園芦屋

で開催されました。 

３階飛鳥の間すべてを使い、８テーブルに４人ずつ座ります。

全員マスク

着 装 、 検

温をして入

室、会費は

封 筒 で 受

け渡 しなし

と い う 万 全

の対策準備のうえ緊張の中に開催されました。 

冒頭の聖書朗読は羽太英樹ワイズが入院され、島田恒会

長が代行されます。続いてゲスト、ビジターの紹介は、JOCS

会長の畑野研太郎氏をスピーカーにお迎えし、島田会長最

後の例会でもあり会長のご友人も多く、多くのゲスト・ビジター

が集まり嬉しい開催となりました。 

食前感謝は五十嵐ワイズで、朗々と祈りの言葉が響きます。

会食歓談は、聖マルコ教会のウイルソン司祭と、山根貞夫司

祭の話に花が咲きました。同席の神戸クラブ山根泉ワイズは

芦屋クラブ初代連絡主事で、父君が山根貞夫司祭でした。

７０年前に、いま横浜港に係留されている氷川丸で海を渡り、

トロントの神学校へ留学、船上で英語をマスターした話、ウイ

ルソン司祭が山根司祭の神学校の後輩であったなどを話しま

した。 

いよいよ畑野研太郎氏のお話です。氏は淀川キリスト教病

院の医師で、JOCS（日本キリスト教海外医師派遣協力会）

の会長です。 

柔 らかな口 調 で

海外、特にアジア

の地 に足 を運 び

ハ ン セ ン 病 の 治

療に心を砕き、キ

リストの精神で医

師を派遣したことを話されました。 

ネパールの隣村に行くのに２千ｍ降りてまた２千ｍ登らねばな

らない地で、喀血した老婆を背負い介護したとき、１人の青

年が代わりに背負い運んでくれたこと、そして謝礼を受け取ら

なったことに感激したこと。「ともに生きる」という標語はそれに

由来していること、あの青年はキリストではなかったのか、「価

値観は、人間の価値観に通じる」などなどの話があり、中村

哲医師の話になりました。１年先輩の彼とは親しい友人で、Ｊ

ＯＣＳとしてカンボジアに送り出したが、別の道に進まれた。  

ＪＯＣＳは医師を派遣するのみで、物資は支援しないことを原

則にしている。中村哲医師は現実を見つめて、必要なものを

支援することにも重きを置かれたとお話された。 

続いての事業委員報告の後は YMCA 報告があり、３月～６

月までの誕生日を祝い、無事に６月第１例会を終えました。

島田恒会長の想いを実現できた例会でした。   上野恭男 

西日本区役員交代式 

６月１３日(土)、中止になった西日本区大会に替わり、役員

交代式が ZOOM により開催されました。 

戸所現理事・古田次期理事の理事交代式が森田ワイズの

司式で行われ、２００名のワイズが ZOOM 参加、その様子を見

守りました。 

続 い て 六 甲

部柏原現部

長 と 安 行 次

期部長の部

長交代が映

像により紹介

されました。 

西日本区大会で披露される予定だった部長報告は、六甲

部広報誌「FOUR SEASON」に詳しく掲載されています。 

尚、７月の第１例

会の部長公式訪

問に際し、大野西

日本区監事の司

式の下、現・次期

部長のバッジ交換

式が行われます。

柏原部長の活動に対しては、以下のようなメールが多く届い

ています。一部ご紹介します。            桑野友子 
 
◇部報を頂きました。一年間の長い（つまり次期の準備など

から）部長・また西日本区役員として大変お疲れ様でした。 

やさしさの風や厳しい風もしのいで無事寄港と言ったとこでしょ

うか。上手に丁寧に 8 クラブを褒めて下さって六甲部のクラブ

はそれぞれに進んでいくのでしょうね！ 

ブルー基調の部報やタータンも好かったです。 

大変いっぱいありがとう・・・・。」   山口政紀（西宮クラブ） 
 

◇1 年間の六甲部部長のお役目、大変お疲れ様でした。 

おしゃれな柏原さんらしい、キラリと光る取り組みが 随所に見

られましたね、素敵でした！   

７月貴例会に参加させていただきます。 

大野智恵（神戸ポートクラブ） 
 
◇７月 4 日（土）、まさに梅雨の鬱陶しい朝、ポストに西日本

区事務所からの封筒が入っていました。元部長バッジが送ら

れてきました。 ― 1 年間ご苦労様でした。感謝 ― 

６月の花（エーデルワイス）の花言葉・・・尊い思い出・忍耐 

エーデルワイズの花を印刷したお手紙

が添えられていました。大変な想いを

された今期の西日本区のどなたの思

いやりでしょうか？有難うございました。 

                柏原佳子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他愛ない独り言 Ⅳ                              

◆このところ流星群・赤い満月・部分日食と天体ショウが続いている。≪収束では無いが【新しい生活様式】の始まりとか。
早くいつもの明るさを心待ちに…。≫◆毎年 6 月中旬に京都・妙心寺・東林院（私は 10 年程前に拝観して体験）では本
堂中庭にて 20 本程の珍しい【白い夏椿（インド原産・沙羅・サラノキとも言う）】の白い花を愛でる会が開かれる。◆≪朝咲
いて夕方には、はかなく散るから無常象徴≫とも言われ平家物語にもうたわれている。又、お釈迦さまが亡くなられた際に四
方に 2 本づつ沙羅があった事から【沙羅双樹】とも言われている。◆やや早い梅雨入りとなった。【ガク紫陽花】【カシワバ紫陽
花】が雨に打たれながらも風情豊かに微笑んでいる。つる性の元気な【ノウゼンカヅラ】が濃厚なオレンジカラーで精力的にアピ
ールしだした。この花も房になって咲くため余儀なくその内の幾つかの花は 1～2 日でポトンと真下に行儀良く落ちる。まるで沙
羅の花の如く…。◆庭に珍しい多肉植物が育っている。かれこれ 12 年前に遡るが大阪・北浜辺りのビル 1 階に奈良県産の
野菜を売る店が出来て私も愛用者の一人に。◆冬将軍で氷点下に冷え込んだある日、買い物で訪れると売り物の鉢植の
花と観葉植物とサボテンの仲間の多肉植物などが野外に放置され凍結している。前日に店内にしまい忘れたらしい。◆店
主が「売り物にならないから全部廃棄する」と言う。そのなかの一つ【幼児の手くらいの多肉植物 】が完全に凍結していたが
「その子だけは可愛そうだから捨てないで！」と私が無償で頂いた経緯が……。◆そして 12 年が経った今、驚くほど大きく成
長している。【エケベリア（メキシコ原産）】と言う名前も数年前に解った。毎朝、彼と横の水槽にいる 10 匹の金魚たちに（孫が
夜店で獲得）「お早う！」と声をかけ餌をやる。◆その多肉植物は現在、幼児の手のひらが【直径 30 センチ】に成長し、毎年
今頃、葉の中心部から上に伸びた【長さ 40 センチ】の茎に赤い小花を数 10 個ほど咲かせている。≪説明が難しいので写真
を参考に…。≫◆ふとした事での【彼との出逢い】も、そうだが物言わぬ動・植物たちとの繋りで、どれだけ心が癒される事か
…。この思い大切にしたい。 

 

◇新型コロナウイルス感染症のニュースを初めて耳にして以

来、世界中でアッと言う間に経済的、精神的すべての面で

人々の生活を激変させました。  

身近な私たちのワイズ活動にもダメージをもたらしました。神

戸ＹＭＣＡの働きを今後ワイズがどれだけ支援していけるの

か大きな課題も突き付けられています。この危機がどんな

形で終息するのか我々には推し量れませんが、１日も早く

平穏がとりもどされるよう祈るほかありません。 

芦屋ワイズにとっても試練の時に、大岩雅典メンが１年繰り

上げで次期会長をお引き受けの決断をしていただいたこと

すばらしいことです。 本件、感謝して賛同いたします。   

 尚、菅原進メンは今後共芦屋クラブの仲間として残ってい

ただける由、環境が整った時には、菅原メンの得意の分野

での働きをしていただけることでしょう。 

日々の平安を祈っています。        羽太英樹 6/4 

追記： ６月の満月は収穫の時期を迎えたイチゴにちなんで

「ストローベリー・ムーン」と呼ばれます。明日６月６日です。

晴れれば、夜空に特大のイチゴが拝めるかもしれません。 

「コロナ疲れ」を自覚するこのごろ、たまにはゆっくりと外気に

触れ、天空を見上げてみたい。だれかとでも、一人でも。  

（今朝の天声人語から）  
 
◇今日、「ストロベリー・ムーン」に会えるように祈ります。 

正直いろいろ疲れている心と目に、ロマンティックなお知らせ

が飛び込んできました。少し曇っているのが気がかりですが、

南の方向で８時～９時頃ですね。 

特大のストロベリー・ムーンに会いたいです♪ 

柏原佳子 6/5 

◇今日は 20 時からストベリー・ムーンを楽しみにしましたが、

あいにくの曇りで見ることが出来ませんでした。 

次回はいつになるのでしょうか？      上野恭男 6/5 

 

◇早くコロナが落ち着いてくれるよう願って昨夜は天空を仰

がれた方も多かったかもしれません。あいにく「ストローベリー

お月様は」雲隠れ！！みなさまにご案内した経緯もあり、

夜中３時にパット目が覚め２階ベランダから西の空を見ます

と、なんと赤くはありませんが多少ぼんやりした「満月」が・・・ 

これで一安心朝まで安眠・・・ 

アメリカの先住民は毎月の満月にネーミングしています。 

上野恭男ワイズお尋ねの７月の満月は、７月６日(月) 

“Buck Moon”  （雄鹿の月）・・・雄鹿の新しい枝角が出て

くる頃。                    羽太英樹 6/6 
 
◇昨晩、ストロベリー・ムーンをご覧になれ 
なくて残念だった皆さまへ。 
我が芦屋クラブ篠坂ワイズから素晴らしい 
お写真を送っていただきました♪ので皆さま 
にもお届いたします。 
重複されている方はごめんなさいね。 
感謝をこめて。      柏原佳子 6/7 

 
◇今日はくっきりと月が見えました。 
満月ではないかもしれませんが、やや近い 
ストロベリー・ムーンが見られました。 
こんなことが楽しい家籠り、良いこともありますね。 
7 月 6 日も忘れなければ見たいものです。       

上野恭男 6/8 

STAY HOME を楽しく過ごしましょう  ６月のメール通信から 

篠坂幸彦 

左から 
【ノーゼンカツラ】 
【ガク紫陽花】 
【カシワバ紫陽花】 
【エケべリア】 本体 
  ２本の指は比較の為 
 
【エケべリア】の全体容姿 
【エケべリア】の花の拡大 



6 月第 2 例会議事録（抄） 

日 時： ６月２４日（水）18：30～         （敬称略） 

場 所： 芦屋市民センター ４０３号室  

参加者： 島田・大岩・上野・桑野・福原・坂本・柏原 
 
ブリテン編集会議 （18：00～18：30） 

◇大岩次期会長が１年を通して巻頭言を担当する。 

理由： 他クラブのブリテンを参考にし、芦屋クラブも取りれ

て新しい会長をアピールしたい。（柏原ワイズ提案） 

大岩次期会長が承諾し全員が承認。 
 

議事・報告 

◇会長方針 

各月第１例会は準備と片付けについて、クラブメンバー全員 

のご協力をお願いしたいと思っています。 

例会参加クラブメンバーは係員に関係なく全員で会場設定、 

終了後のクラブ備品の片付け率先してやっていただくことを、 

2020 年会長方針としてメンバー皆様にお願いいたします。 

◇会計報告 ２０２０年５月度  

羽太会計は体調管理の為、桑野前書記が報告、承認。 

７・８・９月の会計事務は桑野ワイズが代行する。 

◇次期事業委員と次期事業主査の確認（各自で確認する） 

ＥＭＣ報告は柏原書記とする。 

◇ＹＭＣＡ報告 坂本孝司連絡主事 

・教室は、マスク・ソーシャルディスタンスの徹底。 

・ウェルネスセンターは人数の一定化をコントロール。 

・余島は日帰り Camp など考慮中。 全力挙げて取り組む 

 も未知の状況。 

・留学生の減少対策として、オンラインでの授業を取り組み。 

現学生を減らさないようにする。 

・島田会長より５０万円を連絡主事を通してＹＭＣＡに届 

けていただく様贈呈 

◇第１例会のプログラムは、大岩会長がすべて作成する。 

ＰＳ：恒例の第３例会は島田・大岩・上野・桑野・柏原が 

参加、話題もインド料理も盛り上がった。お疲れ様！ 

                      柏原佳子（書記） 

今後の予定 
新型コロナ禍の影響で現在西日本区の各部部会の予定が

立っておりません。また、多くのクラブの周年行事が延期・中止

となっています。六甲部も部会を始め各行事の企画が為され

ていません。各クラブは７月から例会を開催予定です。 

六甲部広報委員長による例会案内を参考にして下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【専門学校、高等学院の状況】 

６月１日より、専門学校、高等学院が、通常授業を開始

しました。検温、手指消毒、マスクやフェイスシールドの着用な

ど、これまでと異なる学生生活がスタートしています。まだ入国

制限の中で、日本に来られない学生もいますが、オンライン授

業を受けながら自国でその制限が解かれることを待っています。 
 
【ファミリーウエルネスセンター・ウエルネスセンター学園都市

の状況】 

６月１日のプレオープンのあと、段階的に成人会員のご利

用をオープンしています。同時にオンラインレッスンも併せて実

施中。幼少年のプールや体操などのプログラムも、プログラム

によっては人数を調整しながら、コロナウイルス感染予防対策

の中で、再開をし始めています。 
 
【学生生活支援募金】 

専門学校日本語学科、ホテル学科、そして高等学院の
学生生徒へ、オンライン授業環境整備支援策として、申請
者 1 名につき 2 万円の支給を行いました。この次には、家計
急変等経済支援策として、アルバイトが出来ずに収入がなく
なった学生や自国の両親の仕事がなくなり収入が減ったこと
で、仕送りが得られなくなった学生たちへむけて支給を予定し
ております。まだ、その支援に十分な募金額が集まっていない
状況にあります。是非、更なる御理解とご協力をお願い申し
上げます。 
①3,000 円 ②6,000 円 ③12,000 円 ④３０，０００円で、
お選びいただき、下記口座にお振込ください。 
銀行： 三井住友銀行 三宮支店 
口座： 普通 3136953 
名義： 神戸 YMCA（コウベワイエムシーエイ） 

※振込人氏名の前に「ガ」と明記ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【神戸 YMCA 大会】 

６月２７日（土）に予定されておりました神戸 YMCA 大会は、

新型コロナウイルス感染症の拡大防止、および皆様の健康と

安全を第一に考慮し、中止となりました。 

総会における議案決議に関しましては、資料送付ならびに書

面による決議とさせていただきます。 

皆様には何卒ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

後日、総会構成員の皆様には議案決議に関する資料等を

郵送させていただきますので内容をご確認くださいますようよろ

しくお願いいたします。最後になりましたが、一日も早い新型コ

ロナウイルスの終息と、皆様のご健康を心よりお祈り申し上げ

ます。 

YMCA ニュース 

クラブ会長、部長、パートナーシップ委員の皆様 
 
８クラブから総額 400 万円のご支援に対して、心から感謝
を申し上げます。 
5 月末の Zoom でのお願いから、半月という大変短い期間
で決断をしていただけたのは特に会長、部長、パートナー
シップ委員会、関係の皆様のお力添えのおかげです。 
８クラブの会長には私からお礼の連絡をさせていただきます。 
このコロナ禍ではありますが、新しい年度もどうぞよろしくお
願いいたします。 

公益財団法人 神戸ＹＭＣＡ
総主事    井上 真二 

編集後記： ◇４か月ぶりの第１例会報告掲載です。 

六甲部で最初の食事を伴う第１例会開催に危惧を抱か

れた方もおられましたが、上野ワイズの報告通り、ホテル竹

園芦屋との綿密な打ち合わせの許に、ゲスト・ビジターを迎

え、充実した例会となりました。少しあった懸念も６月３０日 

には無罪放免、ブリテン作成も力が入ります。◇お月様の

話題も植物のエッセイも綺麗な写真と共に楽しいですね。 

◇西日本区大会中止は残念でしたが、６月１３日に合わ

せての ZOOM での役員交代式では、無念の中にも次期に

向けてワイズメンの団結と志を示したメッセージが良く伝わり

ました。◇柏原六甲部部長お疲れ様でした。 桑野友子 


